



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karina de los Ángeles Sánchez López

Nombre del tema : Ensayo

Parcial : I

Nombre de la Materia : Antropología Médica

Nombre del profesor: Dr Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: IB

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

La Antropología Médica

La antropología en su definición más corta es el estudio de la humanidad desde la antigüedad hasta ahora y sus estilos de vida, su cultura, cómo está la organización e interacción social, la antropología no se limita con nada, es tan amplia que hasta la comprensión o cómo ven la vida los seres humanos forma parte de este campo de investigación. Este campo de antropología tiene demasiadas ramas y una de ellas es la antropología médica. Este campo es antiguo, fue introducido por los Tratados Hipocráticos, donde desarrolló una teoría que explica que la medicina se utilizó hasta finales del siglo XX. En unos países como Estados Unidos, Canadá, México y Brasil colaboraron con la Antropología y la medicina, ahí es donde comenzó los programas de salud comunitaria, aunque fuera en minoría las étnicas y culturales con la evaluación etnográfica y cualitativa y se involucran en los hospitales, manicomios y los servicios de atención primaria, en donde se centran en resolver problemas en la oferta de servicios. Aquí hay un concepto muy importante que es la etnografía, en sí se basa en la descripción o interpretación de lo que piensan, cómo actúan los demás individuos, en sí es un proceso de observación sin intervenir, entonces la etnografía contribuyó de una manera decisiva a las políticas, donde motivaron la incorporación de antropólogos en los programas de salud comunitaria en países de desarrollo con las influencias de variables sociales y culturales, en el estudio a las culturas como los curadores tradicionales o las parteras que frecuentemente las personas asisten con ello, en algún inconveniente y no está mal, es parte de su creencia o cultura, lo importante o el porqué de estos estudios son indispensables para comprender a las personas y cómo la sociedad está incorporada en el conocimiento de salud-enfermedad desde su experiencia o por las influencias culturales, aquí es donde entra la sociología, que en su trata de analizar lo que ha ocurrido o está ocurriendo en la sociedad desde una profundidad, así estudiando el comportamiento de las personas y a la sociología en salud analiza la clase social, género, ocupación, origen étnico de la persona para los procesos de mejora o a la prevención de enfermedades, conocer el funcionamiento de las organizaciones es necesario para garantizar el éxito de enfermedades, entonces es donde entendemos el porqué la sociología junto con la medicina es importante porque incluyen los aspectos sociales de salud y enfermedad. Ahora en la actualidad y en la mente es donde hace referencia de mente-cuerpo, este factor es importante, aunque la mayoría de las personas no lo acuden al médico si se sienten mal, ya sea por una infección, dolores musculares o un problema más complejo, eso es normal, asistir a un centro de salud, pero es la minoría que va un problema mental, ahora ya se está

viralizando y promoviendo ese aspecto el cómo va cambiando la historia. Otro punto es importante en las aportaciones del feminismo a la historia de la medicina, la historia de las mujeres. En la antropología hubo un sujeto importante que dedicó su vida en la investigación de la antropología médica se llamó Padró Laín el estima que la antropología médica es una empresa intelectual más alta y que la medicina no cura sin una doctrina científica, todos tenemos diferentes puntos de vida él se centraba en la investigación tanto así que dejó su carrera profesional para dedicarse a la investigación, la Antropología en sí tiene como objetivo el análisis de creencias y prácticas sobre el proceso de salud enfermedad y como la sociedad contribuyen a la comprensión de salud aquí incluimos a los medicamentos la Antropología está ligada a la interculturalidad y esto nos hace hablar sobre la cultura en el impacto que tiene en nosotros en cómo percibimos todo y como la sociedad piensa así podemos decir que cada persona tiene su creencia y su cultura y cada cultura abordan la salud y la enfermedad de maneras diferentes aquí es donde la antropología médica hace un estudio comparando las diversas culturas, el pensamiento que tiene cada persona es por cómo crecieron entonces podemos decir que la crianza influye mucho en nuestras decisiones el cómo actuamos ante una enfermedad que es lo primero que hacemos a donde acudimos si vamos a un centro de curación que es la tradicional que mayormente los adultos mayores van o si acudimos a la medicina alternativa que es de cuerpo y mente está asociada a la espiritualidad para tener un mejoramiento no solo en cuerpo sino en mente o si acudimos a la medicina convencional que la mayoría de las personas va todo esto influye en nuestras creencias y en cómo pensamos. También está la religión que es un punto muy importante porque analiza cómo las personas desarrollan las creencias espirituales en su vida cotidiana y aquí es donde está el concepto de brujería o magia que es otra alternativa en la que muchas personas acuden. En el campo de salud como profesionales es en comprender las perspectivas o pensamientos de los pacientes así respetando su religión, cultura o todo lo que implique lo que hace cuando tienen una enfermedad en sí solo es el respeto que debe haber y existir entre un médico y paciente para tener una armonía en el ámbito laboral así hacerlos sentir con confianza y poder ayudarlos en todos los ámbitos posibles para que mejoren más rápido dándoles seguridad. La antropología médica estudia la salud donde está presente la cultura y así nos ayuda a comprender los pensamientos o perspectivas de la personas en cómo se comportan ante una enfermedad y como a evolucionado en todo el tiempo la medicina y siempre se está renovando entonces estará

presente en nuestra vida cotidiana porque somos parte de ella ya que busca entender la salud desde la perspectiva universal y como cada comunidad actúa en una forma holística.

Bibliografía

.Dr.Querts Mendez Odalis y Cols. (2013). Consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. scielo, 17, 7021-7030. Obtenido de <http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf>

MARC MEDICAL ANTHOPOLOGY RESEARCH CENTER,UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (s.f.). Obtenido de Breve introducción a la Antropología médica.pdf

Orringer, N. R. (2008). La antropología Médica de Pedro Lain Entralgo:historia y teoria. Ars Medica Revista de Humanidades 2008, 2, 190-205. Obtenido de https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf